



Acta 01-2022

Realizados en el Anexo de la Iglesia Metodista de Utiila, Islas de la Bahía, el día Jueves Siete (07) de Julio del año Dos Mil Veintidós (2022) celebró Sesión de Cabildo Abierto para la presentación de la Rendición de Cuentas del Primer Trimestre 2022, la Honorable Corporación Municipal de Utiila bajo la presidencia del Señor Alcalde José Alexander Ebanks, con asistencia de la Vicealcaldesa Fern M. Zelaya, con los Regidores Municipales por su orden la Sra. Martha Y. Reyes Primer Regidor, el Sr. Carol J. Jackson Tercer Regidor, siendo los tres con treinta y tres minutos de la tarde (3:33 PM). Teniendo presentes la prensa local HA Tv, elementos de la Policía Preventiva y Policía Municipal, la ciudadanía en general y como maestra de ceremonia a Nilda Lino Chimitio, todos ante la Secretaria Municipal la Licenciada Shannah Cutnicia Rivera que da fe. Se procedió de la siguiente manera: A. Invocación a Dios por parte del Pastor Juan Tortillo, B. Presentación de la mesa principal, C. Lectura de la Agenda La Licenciada Shannah Rivera dio lectura a la Agenda con punto único a tratar la Rendición de Cuentas del Primer Trimestre 2022. — D. Bienvenida por parte del Señor Alcalde. El Señor Alcalde dio la bienvenida a la comunidad en general, dando gracias por su asistencia al primer Cabildo abierto del año 2022 y reiterando que espera poder aclarar y responder cualquier pregunta que desean realizar como pueblo en su derecho; quedando inaugurado el presente Cabildo Abierto para la Rendición de Cuentas del Primer Trimestre. 1. El señor alcalde solicita al Licenciado Nobe Castillo Vijil Contador Municipal que brindara la respectiva presentación. 2. El Licenciado Nobe Castillo Vijil procedió a brindar la respectiva presentación explicando la parte financiera a manera trascurre la misma en el cud generalizado

Se mostraba el siguiente Resumen Financiero del periodo Inicial del Periodo L. 13,503,803.27, Entradas del Periodo L. 13,728,222.58, Disponible Total L. 1,025,85 pagos de Periodo L. 9,106,764.69, Saldo al Final del Periodo L. 18,205,261.16, 3. Se le Brindo

espacio a la Comunidad en general para realizar preguntas y brindar las respuestas respectivas. El señor Juan Tortillo dice en la calle de la entrada de Campanado para ingresar existe una calle de 20 pies, pero al ya estar adentro de Campanado, no hay una calle marcada ya que se dice que no es calle pública si no que pertenece a un predio privado. Debido a que en esa zona ahora hay un muro grande el cual dificulta la entrada y visibilidad de esa tan ocupada calle, misma que ha ocasionado varios conflictos entre jumbes, tracos, etc. Se me dijo que en la administración del señor Alton Cooper los dueños de ese predio privado cedieron el mismo para que pasara a ser propiedad de la Municipalidad para así designarlo totalmente como calle de acceso a barrio Campanado, pero en el mandato de Tray no se le dio seguimiento por ende no se logró lo mencionado. ¿Puede esta Corporación hacer algo al respecto antes de que se genere un mayor enfrentamiento? El señor alcalde municipal, José Alexander Ebanks respondió de la siguiente manera estoy al tanto de lo mencionado, lo que debemos hacer es revisar si esta documentado que se entrego dicho acceso como calle municipal, o si se creó el proyecto durante el gobierno de Alton Cooper y ver si se puede darle continuidad.

De no ser así, se tendría que ver nuevamente con los dueños y ver si aun están dispuestos a cooperar con la municipalidad para que se ejecute ese proyecto. El señor Juan Tortillo pregunta en referencia al carnaval que se llevara a cabo este mes.

¿Están preparados como Corporación y el Departamento de Salud para un nuevo posible brote de Covid-19? El señor alcalde respondió, nos estamos organizando con el CODEM



En una reunión que se estará realizando el 12 de
del presente año con miembros COPTCO, para así
poder estar preparados y poder atender las eventuali-
dades que se pueden llegar a presentar. El Señor Johnny
hindi preguntó en la presentación de hace unos momentos
se mencionó algo sobre un abono por la Construcción de
un Rompe Olas ¿dónde se encuentra dicho rompe Olas?
El señor alcalde respondió, ese proyecto depende de un
permiso ambiental, mismo que si se logra conseguir
el rompe olas estará ubicado en la playa Chepas beach -
hemos estado viajando a Tegucigalpa viendo con el ICF como
obtener la licencia, pero es un tema muy complicado incluso
logra un técnico en el área para realizar un estudio y así
poder ver como podemos lograr llevar a cabo el proyecto para
poder salvar nuestra playa y el acceso que conlleva a Blue Baya
El señor Carlos Coburn consulta ¿Que planes tienen respecto a
la Estación de Bomberos y que sea funcional? El señor alcalde
respondió desde mucho antes de ganar las elecciones y
sentarme en la silla en la silla como alcalde tenía este tema
en mi agenda, debemos recordar que ya estando dentro de
la municipalidad hay una serie de protocolos y procesos a
seguir para llevar a cabo cualquier proyecto, se trasladó un
total de L. 600,000.00 de un proyecto hacia lo que es la
Estación de Bomberos para poder trabajar ya que no había
ni un solo lempira designado a este departamento, Comenzamos
con el acondicionamiento del edificio ya que estaba en condi-
ciones no-trabajables, conseguimos donación de tanques de
extinción u otros artículos para ir poco a poco poniendo en mar-
cho la estación para tener conocimiento y algún equipo con el
cual responder sin excluir la oportunidad de mejorar, para
ello el encargado de la estación será Victor Wilfredo James y
como apoyo Stan Jason Howell. La Sra Judy Bernard realiza
la siguiente pregunta ¿Que piensas hacer con UPCO ya que
el costo de la energía es demasiada elevada? El señor



El alcalde respondió que se ha estado trabajando documentando cada gestión, por lo menos hemos tratado de frenar los aumentos con la solicitud de auditoría que se les envió por parte de la CREE, constantemente hemos estado realizando viajes a Tegucigalpa para tratar este asunto, así mismo buscando opciones de energía renovable. Continuaremos en la gestión ya que con el cambio de gobierno se ha realizado nuevos cambios a las posiciones de alto mando por ende debemos continuar insistiendo para que el tema no quede en el olvido. El Señor Alfonso Woods Consultó: Como podemos mejorar la situación de la velocidad al conducir ya que nosotros conducimos demasiado rápido? El señor alcalde respondió, se trata el tema en situaciones previas con la policía preventiva y la de justicia municipal pero lastimosamente debido a la falta de apoyo de la policía preventiva se aplicó por unas semanas y luego la situación quedó en el olvido. Pero debemos continuar trabajando este tema, solicitando apoyo de los padres con los menores que andan conduciendo, también las rentadoras de vehículos ya que con ellos se llevó a cabo una reunión para cooperar con las autoridades. Alfonso Woods respondió que espera que la ley se aplique para todos tanto locales como visitantes. El Señor Johnny Hinds Consultó: ¿Que se puede hacer con aquellos vecinos que tocan música a alto volumen en horas de la madrugada durante los fines de semana? Ya que mi mamá de 88 años de edad residente de Barrio Cola de Mico no puede descansar esos días debido a este problema. El señor alcalde responde que ha recibido muchas llamadas y mensajes referente a este tipo de situaciones, pero nadie está dispuesto a formalizar la denuncia por no dejar su nombre en la misma en el departamento de Justicia Municipal y sin una denuncia formal no se puede proceder a llamadas de atención o multas formales. El señor Omar Guerra dice lo siguiente, si bien



Cierto los problemas mencionados son actuales, pero en de generación en generación, la prioridad de esta Corporación debiera ser enfocarse en educación, salud y lo estación de bomberos. no decir que se gestiona, pero luego no se hace nada. se debe pensar en grand y tener una estación totalmente funcional para que nuevamente otra familia no se vea afectada por tan lamentable situación. El señor alcalde responde, respeto su opinión, pero debemos actuar con lo que tengamos y continuar mejorando es Cierta no funcionaba antes, pero ahora si va funcionar, estamos gestionando bombas de agua y recibir una capacitación por medio de COPECO para los empleados de la estación y policías municipales para aprovecharlos al máximo y trabajar en equipo. El señor Victor James dice gracias señor alcalde por la oportunidad que nos esta brindando y prometemos hacer nuestro mayor esfuerzo y trabajar en equipo con los policías municipales para llevar a cabo de la mejor manera nuestra labor. El Señor Johnny Hinds hace una consulta, si no es posible conseguir una sirena para poder alertar a mayor cantidad de población cuando se produzca incendios. El señor alcalde contestó que se puede trabajar en implementar una sirena. La maestra de ceremonia Nilda Lino hace mención que la amnistía tributaria sigue vigente hasta el 31 de julio del 2022 además de un 10% de descuento extra otorgado por la Corporación. El señor alcalde hace mención que es necesario nos apoyen con pagar los impuestos para que así se puede continuar trabajando para el beneficio del pueblo ya que en su mayoría, los proyectos se logran con fondos propios municipales. 4. Cierre de la Sesión tomando la palabra el señor alcalde municipal agradeciendo a cada uno de los presentes por su asistencia y participación en el cabildo abierto, reiterando su compromiso para todo lo que se puede mejorar para el bien de la Comunidad, siendo las cuatro con treinta y cinco minutos de la tarde (4:35 PM)

vivo